



SEMANARIO DE DIVULGACIÓN E INFORMACION LOCAL

Año VI — Núm. 297

Vinaroz, Sábado, 1 de Diciembre de 1962

Depósito Legal C S. 33-58

El Delegado Provincial de Sindicatos habla sobre el Canal del Ebro

La conferencia del viernes en el Círculo Mercantil y Cultural estuvo a cargo del Delegado de Sindicatos D. Arturo Cebrián. Tras unas palabras encomiásticas del presidente del Círculo D. Angel Giner, trazó una afiligranada semblanza del conferenciante el Vice-Secretario Provincial de Ordenación Social D. Manuel Breva Nebot.

Acogido con cálidos aplausos, el Sr. Cebrián inició su interesantísima conferencia. Con arrebatadora elocuencia cantó el significado de los ríos en la historia de los pueblos, señalando el hecho de que si en diversos momentos el Ebro ha devastado tierras con su furia, en pasados días, cuando tantas regiones han sufrido tremendas avenidas, ninguna pena hemos de atribuir a ese padre Ebro, el río más grande de la Patria, cuya cuenca representa la sexta parte de la extensión de nuestro territorio y que como Santiago Pardo dijo, «huele a pan y a aceite, a vino, a frutos y almendros». Canta al Ebro con elocuencia maravillosa en todos sus aspectos: como cuna de civilización, como creador de riqueza, y después describe la maravilla de su cuenca, recordando cómo dieciséis millones de metros cúbicos de agua se pierden anualmente en el mar en contraste con las tierras sedientas de Navarra y La Rioja, Aragón, Lérida, Tarragona y Castellón. Da datos sobre los regadíos actuales de la cuenca, los que están en plan de ejecución adelantada y lo que significa el aprovechamiento integral de las aguas del Ebro, que elevaría esos regadíos a más de millón y medio de hectáreas. Esos dieciséis millones de metros cúbicos que se pierden en el mar, subrayó, pue-

den significar para la Patria veinticinco mil millones de pesetas.

En la parte central de su conferencia, el camarada Cebrián estudió con todo detalle y abundancia de datos el Canal del Ebro y su proyecto. Hizo rápida historia recordando cómo hay un documento en el Ayuntamiento de Vinaroz que se refiere ya en 1869 a la elevación a las Cortes de una petición de aguas del río, y luego trata del Plan de Lorenzo Pardo en 1933, de la petición posterior, ya en 1948, y la creación de una Comisión Interministerial, que tiene realidad en 1957. Expone con todo detalle el alcance y contenido de la Ponencia 13 del Consejo Económico Sindical de la provincia en 1959 y la presencia en él de los Ministros de Obras Públicas y Secretario General, así como la petición de las representaciones de los pueblos interesados para que se realice el proyecto, del que luego puede decir el Jefe Provincial y Gobernador Civil, camarada Carlos Torres Cruz, que es una empresa de España». Con profusión de datos y profundo conocimiento, relata el camarada Cebrián el contenido del proyecto, el gasto que significa y otros aspectos, para ofrecer un amplio análisis a la rentabilidad del proyectado Canal, sobre todo a la luz del informe reciente del Banco Mundial. El Canal del Ebro no viene a beneficiar a una zona de ricos propietarios, sino a fomentar la creación de riqueza en una extensión que se distribuye entre 35.000 propietarios, con un promedio de 1'83 hectáreas por cada uno, por lo que no tienen medios por sí mismos para afrontar esta gran empresa, que tanta nueva riqueza representa para la economía nacional.



ACERAS

Aunque lentamente, van construyéndose las de la barriada de la calle Carreró. En esta calle y en la de Santa Marta y Padre Bo-ver, terminadas ya. Y su puesta en servicio es de una utilidad indiscutible por cuanto las calzadas de estas calles, en días de lluvia y siguientes, están intransitables para el peatón sufrido. Pero nos ha salido una novedad que merece el clarinazo de alerta, al efecto de que la interpretación errónea de lo que es una acera pueda establecer una costumbre que, más tarde, cueste de desvirtuar. Decimos interpretación errónea a la que muchos dan a la calificación de estas aceras; pues, en días de barro y aún sin él, no son pocos los que, animados por la longitud considerable de las de la calle Carreró, la convierten en pista de circulación montando bicicletas y mobbyettes. Y en las de la calle Sta. Marta, por su anchura, amén de bicicletas, corren por sus enlosadas aceras motos y carretones de mano. ¿Es para ésto que han de servir las aceras? Rotundamente no. La acera, como diría Perogrullo, es para el peatón; no para el vehículo. Que éstos circulen por ella representa un peligro grave para cuantos vecinos, ignorantes de que va por la acera un vehículo, vayan a salir de casa y tropiecen, con funestas consecuencias.

Damos la voz de alerta a quien corresponda con la intención sana y prudente de evitar un accidente cuyas consecuencias son fáciles de adivinar.

Avizor

Dichos vinarosenses

Pareix la fló de la carabassera, que de mirar-la se sema.

Los dits li pareixen hostes.

Aixó será lo que tassarán set sastres.

Si no tens memoria menja rabos de panses

Si tens fam, pegat un mos a la cama i menjarás carn.

Si tens fret, arrimat a la paret.

La sanc no arribará a la mar.

No correrá la sanc al riu.

Pósameu aquí, que no tinc butxaques.

Dirás que tens los ulls al clatell.

Barba ben arremullada está mitj afeitada.

Tot seu gasta en flocs i violes.

Comença la casa per lo terrat

Amanix les esquelles antes que les ovelles

Pareix fill de la polla-rosa.

Tarambana.

Astrafalari.

Qui molt vela poc matina.

Fa cara de pomes ágres.

Que 't compre qui no 't conegue.

Qui pert l' honra tard la replega.

Fa mes temó una mala llença, que una pedregada en sec.

Los jocs, ascomencen en broma i acaben de veres.



coñac-coñac

TORRES

un coñac muy nuestro
con "bouquet" francés

Representante: D. ANGEL JUAN - Tel. 274 - Vinaroz

¡ATENCIÓN! ¡ATENCIÓN! ¡ATENCIÓN!

● **PUNTO BLASCO**

Ofrece el **MAYOR SURTIDO**

y los **MEJORES PRECIOS**

de la **TEMPORADA de INVIERNO**

**GRAN REBAJA SEMANAL
LUNES Y MARTES**

Paraguas caballero, señora y niño
Impermeables " " "

MALOS PENSAMIENTOS

por JOE CORREIRA

—Cristóbal Colón descubrió las Américas; los americanos han descubierto la bomba atómica; —¡Menuda faena nos hizo Cristóbal Colón.

«Kioko Kerresaka»

Siéntate a la puerta de tu casa y verás pasar el cadáver de tu enemigo.

«Proverbio árabe»

Siéntate a la puerta de tu iglo y verás qué pulmonía.

«Proverbio esquimal»

En América, lo mismo meten a la cárcel al que quita que «Al-Capone».

«Steven Son»

Más vale pájaro en mano que ver volar un aeroplano.

«Coronel Gamemberg»

Personalidad es eso que no está bien que tengan muchos animales.

«Frend Goliana»

Mal de muchos; epidemia.

«Doctor Sabañón»

Monopolio en España quiere decir: «Hay que fumar Peninsulares».

«D. Juan Villalarga»

Si Straus viviese, dedicaría un vals a Alfredo Di Stéfano; el «Vals que chutas».

«Leopold Karol.»

Hablando con el Dr. D. Abdón Herrero

El amor a lo bello y el anhelo de eterna juventud, son innatos en la condición humana desde los más remotos tiempos, y en nuestro deseo de procurar a los lectores de «Vinaroz», las más modernas referencias sobre tan sugestivos y apasionantes temas, y todavía con el eco de los entusiastas aplausos con que fué premiada su brillante disertación en el Círculo Mercantil y Cultural, el Dr. Herrero y Badía, accede a nuestros deseos.

—¿Qué concepto tiene de la cirugía estética?

—Es la más humana de las ramas de la cirugía, pues al procurar el encanto, remodelar, crear la belleza y mantener la juventud, fuentes de tanta alegría, complementa la salud, libera complejos y torna el placer de vivir.

—¿Moderna y adelantada?

—Es tan antigua como el hombre. Pero su apogeo parte de 1918.

—¿La califica necesaria?

—De primera y vital necesidad. Tenga presente que todo cuanto nos rodea lo valoramos por su mejor apariencia, por su «buen ver» por su «pronto».

—Es difícil esta cirugía?

—Muy delicada. Requiere mucha paciencia y vocación. Se ha de ser hábil cirujano, y tener un acusado sentido artístico.

—¿Está muy divulgada esta actividad?

En Estados Unidos y Alemania muy extendida, poco aún en el resto de Europa.

—¿Qué defectos ocupan lugar principal?

—Los visibles.

—Cíteme alguno.

—Sobre todo, deformidades de nariz, cicatrices por accidente, bocas torcidas por parálisis infantil.

—¿La gente se opera mucho?

—Cada día en aumento. La gente quiere huir de la fealdad.

—¿Cómo se hace una cura de rejuvenecimiento?

—Previo estudio del senecto, se procura un animal a sacrificar y extraer las células que se han de aplicar.

—¿Hacen falta muchas?

—Generalmente, asociación de varias, las cuales aplicamos en una sola sesión.

—Una sesión de estas ¿a cuántos años equivale?

—Depende de la edad del paciente.

—¿Se ha hecho Vd., alguna cura?

—Una. Mis amigos han acusado el impacto.

—¿Otras actividades suyas?

—La aplicación de células vivas a niños con trastornos de desarrollo mentales, con dificultades de lenguaje, etc.

—¿Sabe cuándo ha de ir bien, una nariz respingona o afilada?

—Naturalmente. Eso depende del rostro según sea alargado u ovalado.

—¿Nadie se ha molestado con la obra?

—Al contrario, todos los vestigios del pasado, se arrinconan, la vida ofrece una nueva y risueña perspectiva.

Angel GINER

Tintorería J. ANDRES

Plaza San Antonio, 25 - Teléfono 395

VINARoz

Super Lavados

everest

DR. JOSÉ SABATÉ ROSELLÓ

ESPECIALISTA EN PARTOS Y ENFERMEDADES DE LA MUJER

Comunica a su clientela y público en general que no visitará en la Maternidad particularmente y lo hará en su domicilio calle Safón, 6, todos los jueves desde las 11 de la mañana a las 4 de la tarde. Para urgencias, llamar al Telf. 193

Andanzas de un Vinarocense

LXXX

por Juan SEVILLANO COLOM

Descarga

Llegamos frente a la tantas veces descrita por mi, Cala Bonita. Como las aguas no eran lo bastante profundas para que el barco llegase hasta el embarcadero, las barcazas a motor llegaban hasta el buque y el material por un lado y el ganado por el otro, se efectuaba la operación inversa a la que hicimos en los muelles de Melilla, sacar los animales por el procedimiento de la cincha y descolgarlos hasta colocarlos en el agua nadando. Con unas lanchas se les dirigía hacia la playa. Hubo caballo que antes de dejarse conducir, dió una vuelta al barco nadando y resoplando, hasta que cansado se dejó llevar con el bridón puesto. Viéndoles nadar, me acordaba de mi aventura frente al Peñón de Vélez, al lanzarme al mar con el caballo.

Aquella noche acampamos en la explanada junto al poblado. Villa Sanjurjo, se había transformado en tres años, desde el desembarco. Pero nosotros que veníamos de la capital y generalmente «sin blanca», no le encontrábamos muchos atractivos.

Menos le debíamos encontrar al poblado de Zoco el Hemis, con sus humildes barracones como «hisbas» siberianos y sus pocos moros zarrapastrosos que encontramos. ¡Será cosa de adaptarse!, pensábamos y mis deseos de regresar a España se acrecentaban. Escribí a mis padres. Les pedí que me lograsen un permiso para España, muy difícil de conseguir si no era un caso de gravedad.

Una vez en casa decidiría con los míos lo que debía hacer en el futuro. La forma en que se me concedió, requiere mención especial.

Gran vendaval y pedrisco

Nos hallábamos en plenas maniobras militares, bastante alejados de nuestra base. Habíamos acampado en un barranco y en las lomas cercanas, cansados de los ejercicios del día. Los caballos y mulos atados a unos piquetes que habíamos clavado en el suelo, en una cuadra improvisada, desmoronando a pala pico la ladera del barranco para que los animales pudieran tenderse y dormir. Una pequeña zanja situada a la altura de su cabeza, les servía de pesebre. Se había extendido una capa de paja sobre la tierra removida y montado el servicio de vigilancia.

Unos cincuenta metros más arriba, sobre la loma, los askaris se afanaban en enderezar las tiendas de campaña y «clavar» los «vientos» o faldones de las mismas. Todo era bullicio silencioso, actividad febril de unas tropas preparando el acantonamiento y los servicios de seguridad en reposo. La amplia tienda del Jefe del Tabor, Comandante Ríos Capapé, se hallaba ya montada y de ella salían ya oficiales con órdenes y ordenanzas con recados.

De pronto el cielo comenzó rápidamente a oscurecerse. Estábamos a media tarde y la visibilidad era casi nula. Enormes nubarrones que cubrían toda la región, venían hacia nosotros a baja altura produciendo unos remolinos de viento fuerte, huracanado, que presentaba mal cariz.

A grandes voces se ordenó reforzar los «vientos» y las cuerdas de los animales, a los que se cubrió con mantas,

especialmente a los caballos, más sensibles que los mulos. Toda una orquesta de rayos y truenos se desencadenó sobre nosotros que corríamos a refugiarnos bajo las tiendas. Casi repentinamente una lluvia torrencial, con gruesas gotas salpicaba la tierra aún polvorienta, cayendo con fuerza y transformando las lomas en donde nos encontrábamos, en inmenso barrizal rojizo y resbaladizo.

Desde las tiendas entreabiertas, observábamos con gran regocijo los resbalones de askaris que corrían de una tienda a otra protegidos solo por el turbante o la capucha de la chilaba.

Ráfagas de viento amenazaban con arrancarnos la tienda y de hecho lo hicieron con alguna de ellas al reblandecerse la tierra en la que se apoyaban los «piquetes» de madera.

Seguían los rayos en zig-zag amenazándonos y los truenos al instante resonaban como si disparasen cien cañones de gran calibre. Nos hallábamos ante un verdadero ciclón, como los descritos en las regiones ecuatoriales. Tras un estampido imponente, comienzan a caer trozos de pedrisco, algunos del tamaño de un huevo de gallina. Hubo soldado que mostraba un chichón en la cabeza, como el producido por un tremendo garrotazo. Ya nadie reía. Aquello no era normal. Y hasta los más «descreídos» murmuraban una oración y no precisamente a Santa Bárbara, sino al Creador del Universo y por lo tanto al solo Ser capaz de domeñar aquellas furias.

Seguía la Naturaleza desencadenada y por si fuera poco lo que estábamos viendo, se oyó en el campamento un ruido sordo ininterrumpido, no lejano, como el producido por el rodar vertiginoso de unos carros de asfalto sobre el asfalto o el pasar brusco de unas baterías sobre ruedas, sobre el empedrado de una ciudad.

Cuando intentamos descifrar y localizar aquel ruido, era ya un poco tarde. El «diluvio» que habíamos aguantado durante mucho tiempo, bajaba dando brincos en un alud de agua, en una enorme ola que lo arrollaba todo a su paso. Instantáneamente, alguien gritó. ¡Al ganado! Y todos los de ametralladoras y ordenanzas de caballo, corrimos para salvar a los pobres animales. El barranco seco se había transformado en un gran torrente, casi un río turbulento que además de las aguas arrastraba matas, troncos de árbol y todo cuanto encontraba a su paso. Cuando llegamos a las cuadras, ya la primera ola había pasado, alejándose, sonora, montañas abajo. Seguía cayendo agua, pedrisco y engrosando su caudal de agua, aquella torrencial seca que nos pareció, al acampar, tan inofensiva.

El agua, había llegado ya hasta la cuadra improvisada. No era fácil llegar hasta los animales. Estos, furiosos, presintiendo el peligro, relinchaban, se encabritaban y era muy peligroso el acercarse.

Los soldados de cuadra, que perdieron algún tiempo queriendo deshacer los nudos de las cuerdas, intentaron cortar con cuchillos las ataduras de los equinos. Algunos de estos, especialmente los caballos, más inteligentes, se esforzaban por remontar la pendiente y ponerse a salvo, pero algunos mulos fueron arrastrados por las aguas y murieron ahogados.

NOTICIAS



M U N I C I P A L

Sesión Ordinaria de la Comisión Municipal Permanente celebrada el día 22 de los corrientes bajo la presidencia del Sr. Alcalde D. Juan Carsi Giner.—Se aprueban los asuntos de trámite reglamentario.—Se desestima la reclamación formulada por D. Sebastián Sanz Castellá.—Se aprueban las bases para el concurso de provisión de una plaza de Agente de la Policía Municipal.—Se accede a lo solicitado por D. José Serret Pruñonosa sobre anulación de recibos de arbitrios municipales.—Se accede a lo solicitado por D. Sebastián Agramunt Ribera y D. Domingo Marzá Pascual sobre cambio de dominio de un vehículo de servicio público.—Se desestima la reclamación formulada por D. Antonio Bover y otros sobre impuestos de solares sin edificar.—Se concedan licencias de obras a D.^a Rosalía Camós Rabasa y D. Amadeo García Sorrius.

Crédito Hotelero.—En el B. O. del Estado de fecha 24 de los corrientes, se publica una orden del Ministerio de Información y Turismo regulando el procedimiento referente a las peticiones de crédito hotelero. Siendo de interés para los industriales del ramo, se pone en conocimiento de los mismos que radiquen en nuestra ciudad, que pueden recibir información sobre el particular en la Secretaría del Ayuntamiento.

Alquiler de habitaciones.—Para dar cumplimiento a lo ordenado por el Excmo. Sr. Gobernador Civil de la Provincia se interesa de todos los vecinos de esta ciudad que se dediquen a alquilar habitaciones, pisos, chalets, bungalows, apartamentos tanto por días sueltos, como por temporadas, se personen en esta Alcaldía con el fin de proceder a solicitar la oportuna autorización para el ejercicio de dichas actividades, para la cual se concede un plazo que finalizará el día 10 de Diciembre.

R E L I G I O S A S

SANTORAL DE LA SEMANA

D: Santa Elisa; L: San Francisco Javier; M: Sta. Bárbara; M: S. Julio; J: San Nicolás; V: San Ambrosio; S: La Inmaculada.

CULTOS de la SEMANA

Domingo día 2 Primer domingo de Adviento y de mes. A las 8 Misa de la novena para Francisca Mundo. A las 9 Misa comunitaria para la familia Foguet Sorlí, con comunión g. del Apostolado. Por la tarde a las 5 Sto. Rosario, novena y sermón. A las 6'30 Misa en Sta. M.^a Magdalena para Pedro García. *Lunes* a las 8 Misa de la novena para la familia Fullana. *Martes* para Concha Boix. *Miércoles* para Amparo Capdevila. *Jueves* para Cristóbal Gisbert. A las 9 Misa de las Cuarenta Horas de la fundación Isabel Mandajar. A las 9'30 Misa a San Nicolás ofrecida por los niños de las escuelas. Por la noche a las 10 Hora Santa para las mujeres de la Vela Nocturna. *Viernes* día 7. Primer viernes de mes. A las 7 Misa de la fundación Emilia Tosca. A las 8 Misa de la novena para Rosa Fontanet. A las 9 Misa de las Cuarenta Horas. Esta día es Ayuno y Abstinencia. *Sábado* día 8. Fiesta de la Inmaculada. Precepto. A las 8 Misa de la novena para Ester Arnau con comunión general de las Teresianas. A las 9 Misa de las Cuarenta Horas. A las 10 Misa solemne a la Inmaculada con sermón. Por la tarde a las 4'30 Sto. Rosario, novena y la solemne Procesión. A las 6'30 Misa en Sta. M.^a Magdalena para Consuelo Serret Blanchadell. Este día todas las colectas son destinadas para ayudar a los seminaristas.

MOVIMIENTO PARROQUIAL

Bautismos.—José Vte. Guimerá Ferrer, Lorenzo Mon-



ROGAD A DIOS POR EL ALMA DE

SEVERINO GUIMERA JUAN

PROCURADOR DE LOS TRIBUNALES

Descansó en la paz del Señor el día 27 de Noviembre de 1962

a los 52 años de edad

Habiendo recibido los Santos Sacramentos y la B. A. de S. S.

(D. E. P.)

Sus desconsolados: esposa, Carmen Talavera; hijos, María del Carmen y José Severino; madre, Consuelo Vda. de Guimerá; padres políticos, hermanos, hermanos políticos, sobrinos y demás familia, al participar tan sensible pérdida, suplican una oración por el eterno descanso de su alma, y la asistencia a los funerales que se celebrarán en la Iglesia Areiprestal el martes día 4 de los corrientes a las 9 horas.

Vinaroz, Diciembre 1962

ull Querol. Luis Miguel Sebastián Flores, José A. Gregorio Cervera Miralles, Antonio Barreda Mestre.

Matrimonios.—Fco. Vicente Arnau Tonda con Anita Baila Brau, Jaime Sierra Adell con Mercedes Vives Sabater, Juan Bta. Aragonés Forner con M.^a Rosa Aragonés Doménech. Agustín Mas Forner con Rosa Chaler Valls.

Defunciones.—María Pardo García, 51 años. Estela Mateu Roure, 66. Severino Guimerá Juan, 52. (D. E. P.)

M I S C E L A N E A

Enlace matrimonial.—El sábado último, en la iglesia Arciprestal, el Rdo D. Alvaro Capdevila Pbro. Cura Arcipreste, bendijo el matrimonio del Ingeniero Textil D. Juan Aragonés Forner y la señorita María Rosa Aragonés Doménech. Los nuevos esposos, tras obsequiar a sus invitados, emprendieron viaje de bodas hacia distintas ciudades de Italia, Suiza y Francia, terminado el cual fijarán su residencia en Centellas (Barcelona). Nuestra felicitación más sincera a los contrayentes y respectivas familias.

Necrológica.—En su domicilio de nuestra ciudad, a los 52 años y confortado con los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica de S. S. falleció nuestro amigo y suscriptor, el Procurador de los Tribunales D. Severino Guimerá Juan. El entierro, que tuvo lugar en la tarde del miércoles de esta semana, se vió concurridísimo, patentizándose la simpatía general que, en vida, supo granjearse el finado. Al dar la triste noticia a nuestros lectores, enviamos a su viuda D.^a Carmen Talavera, hijos, madre, hermanos y demás familiares el testimonio de nuestra condolencia más sincera.

Peticiones de mano.—Por los señores D. Gerardo Delmás y D.^a Cristina Lillo, y para su hijo D. Gerardo, médico odontólogo, ha sido pedida a los señores D. Juan Carsi y D.^a Pilar Balanzá la mano de su hija María del Pilar. Con este motivo cruzáronse entre los prometidos valiosos regalos y se fijó la boda para el próximo mes de Abril. Nuestra cordial enhorabuena a los futuros esposos y a ambas distinguidas familias.

—En Barcelona, y para la segunda quincena de diciembre próximo, ha sido fijada la boda de los jóvenes Rosa Martínez Rodríguez y Francisco Blasco Obiol, a quienes así como a sus respectivas familias, enviamos nuestra sincera felicitación.

Fiesta de las Esclavas.—Precedió a la fiesta el solemnisimo Septenario en el que, el coro de cantores de la Arciprestal, interpretó escogidas partituras con artístico acierto y el Rvdo. D. Vicente Calatayud, párroco de Poble de Farnals (Valencia) pronunció siete piadosos y elocuentes sermones, culminando en el panegírico del domingo. A uso y costumbre, El domingo celebraron las Esclavas la festividad de su Excelsa Patrona, con solemne misa cantada, en la que actuó brillantemente el Coro Parroquial, bajo la batuta del maestro Mancisidor, y, por la tarde, la procesión que recorrió las calles de costumbre, presidida por la junta de Esclavas. El altar mayor fue adornado con flores, mereciendo una encomiástica felicitación por la abundancia y disposición artística de las mismas en una efectista combinación con la luz fluorescente e indirecta.

Para el próximo año ha sido nombrada la Junta de Esclavas, constituida por las señoritas Marina Miralles (Presidenta) Rosa Mas Forner, Pilar Prats, María Espert, Teresa López, M.^a Carmen Gavaldá y Federica Gilabert.

A unas y otras les expresamos nuestra enhorabuena.

Bodas de Oro.—Nuestros queridos amigos y suscriptores D. José Asensi y D.^a Vivina Puchal han celebrado, en la intimidad, sus Bodas de Oro matrimoniales, rodeados de todos sus familiares. Les felicitamos efusivamente.

Coros y Danzas.—El pasado jueves día 29 y en el Teatro Principal de Castellón, actuaron el Grupo de Coros y Danzas de la Sección Femenina de nuestra ciudad, en el festival organizado a beneficio de los damnificados de la Provincia. Siendo este festival puntuable para el Concurso Nacional, celebramos la magnífica actuación de nuestro Grupo, impresión que se apreció por los nutridos aplausos con que fueron despedidos.

Distinción—En Castellón y con motivo del Día del Maestro celebrado el día 27 de noviembre, le fué otorgada la Cruz de Alfonso X el Sabio, por méritos en su profesión, a la maestra nacional D.^a Angeles Arseguet Costes, directora de la graduada de niñas del Grupo "San Sebastián" de nuestra ciudad. Nuestra felicitación más sincera.

Nuevo establecimiento—El sábado último y en presencia de las Autoridades y numerosos invitados, el Rdo. D. Manuel Milián Pbro. bendijo las instalaciones del nuevo bar "Barra Larga", abierto al público en la partida Boveral, junto a la carretera de Barcelona-Valencia. El nuevo establecimiento, dedicado a bar restaurante ha sido decorado por el artista Francisco Vaquer con su elegancia característica. Deseamos a los propietarios los Sres. Esteller-Doménech mucho éxito en la empresa.

Pérdido.—Una cartera conteniendo unos miles de pesetas y documentación.

D E P O R T E S

I Campeonato Local.—Clasificación

	J.	G.	E.	P.	F.	C.	Puntos
U. D. Mezor . . .	1	1	0	0	6	1	2
U. D. Beltrán . . .	1	1	0	0	2	1	2
U. D. Blasco. . .	1	0	0	1	1	2	0
U. D. Exclusiva . .	1	0	0	1	1	6	0
U. D. Palmeras . .	0	0	0	0	0	0	0
U. D. Don Quijote	0	0	0	0	0	0	0

U. D. Exclusiva-U. D. Mezor 1-6. — Por el Mezor se aliaron: Viana, Febrer, Roselló, Catalán, Blasco, Oms, Valmaña, Querol, Ferrá, Mezquita I, Mezquita II. Por La Exclusiva: Casanova, Calduch, Federico, García, Querol, Chaler, Doménech, Coll, León, Beltrán y Flores. Arbitro Manuel Gil.

U. D. Blasco-U. D. Beltrán 1-2. — Por la U. D. Blasco formaron: Sanz, Casanova, Porcar, Martínez, Cueto, Ten, Martorell, Carbonell, Miralles, Boix y Moya. Por la U. D. Beltrán, Arenós, Vizcarro, García, J. Sebastián, Pascual Serret, Martorell, Alsina, Pau, Gaseni y Vicente. Arbitro M. Gil.

Los partidos se jugaron por la mañana y tarde en el Campo de Deportes Salesiano.

**S
E
B
A
S
T
I
A
N
T
O
R
R
E
S
S
U
A
R
A**

ESTACION DE SERVICIO

Para suministros de motores de riego y tractores

Surtidor núm. 3.955

Agencia Renault

AUTOMOVILES Y TRACTORES

Telf. 201

VINAROZ

ALTAVOZ
Salesiano

Inaugurado ya el Campo de Deportes, e iniciado el torneo local de fútbol entre seis equipos que irán formando solera para el día de mañana, vamos a dejar la información deportiva para la sección correspondiente de nuestro querido semanario, y ceñirnos en nuestro Altavoz, al Colegio y a cuanto con él mismo haga referencia.

Solamente y como noticia de interés, señalaremos que está en vías de ultimarse la pista de baloncesto, con lo que próximamente se ofrecerán encuentros de este bello espectáculo, como preliminares a los de fútbol.

Prodújose la sorpresa que anunciábamos el pasado sábado, y cuantos acudieron el domingo al Campo de Deportes, pudieron ver en los terrenos salesianos, unas estacas clavadas y unas líneas trazadas con cal. Estacas y líneas que enmarcan exactamente el emplazamiento y perímetro del soberbio edificio que ha de albergar sucesivas generaciones de niños y jóvenes vinarocenses. Es ya por tanto un hecho indiscutible la construcción del Colegio, y con él, la solución al grave problema que en el campo formativo tiene planteado Vinaroz. Ahora bien, la celeridad con que el edificio pueda ir levantándose, no depende a partir de este momento de la actividad que despleguemos cuantos en ello estamos directamente metidos. Sino que las diversas etapas podrán ir quemándose al ritmo que los vinarocenses marquen. Hemos puesto en marcha la máquina para invertir el dinero. Ahora solo falta el dinero necesario. Mejor dicho. Como faltar, no falta, pues en Vinaroz y comarca lo hay de sobra para la obra emprendida. Lo que falta es que el dinero preciso se canalice hacia esta inversión, más rentable, aún sin tantos por cien, que otras muchas de carácter normal.

Porque no puede sujetarse a la frialdad de las cifras, el beneficio que se ha de obtener con el dinero que ha de darse con el corazón, y es al corazón al que han de repercutir los beneficios del ciento por uno.

Pero ya insistiremos sobre el particular. Tiempo habrá para ello y ocasiones no han de faltar. De momento, baste esta llamada de atención y la seguridad en todos de que el Colegio Salesiano ha pasado de ser un tema de conversación o de ilusión para convertirse en algo puesto en vías de realidad.

Piensen tan solo los lectores, que depende de cada uno de ellos el que pueda ser tan rápida como requiere.



¡DOS OJOS PARA TODA LA VIDA!
¡CUIDELOS!

Cristales ORTOLENT BI-FILTRAL

Le garantizan la perfecta visión

DEPOSITARIO OFICIAL EN VINAROZ

OPTICA CALLAU

Se alquila local, apto para cualquier establecimiento del ramo de hostelería, situado en el Paseo Marítimo.

Razón en esta Administración

JOYAS Y RELOJES
DE CALIDAD

Teléf. 190 - Mayor, 10
VINAROZ

López-Joyero

¡Señora!

no lo olvide

Perfumería... Perfumería

solo

MEZOR

S. Francisco, 1 - Tel. 199

VINAROZ

Se sirve a domicilio llamando por teléfono